

ABSTRAK

PENGARUH MODAL DAN LAMA JAM KERJA TERHADAP TINGKAT PENDAPATAN PEDAGANG KAKI LIMA PADA UNIT PELAKSANA TEKNIS PASAR GADINGREJO TAHUN 2012/2013

Oleh

BERCHMAN PRANA SASMITA

Berbagai kajian tentang sektor informal atau pun pengembangan usaha mikro, selalu mengedepankan peranan modal sebagai kesulitan utama yang dihadapi oleh pelaku usaha ini. Termasuk juga beberapa pedagang kaki lima di pasar Gadingrejo juga mengalami hal tersebut. Selain modal kerja, lama jam kerja juga berperan dalam meningkatnya pendapatan. Sedangkan para pedagang kaki lima pasar Gadingrejo tergolong masih rendah dalam memanfaatkan waktu untuk berjualan walaupun tidak ada pembatasan waktu berjualan. Berdasarkan hasil dokumentasi dari kantor unit pelaksana teknis pasar dapat diketahui tingkat pendapatan rata-rata pedagang kaki lima pasar Gadingrejo dibawah upah minimum regional Kabupaten Pringsewu. Artinya tingkat pendapatan pedagang kaki lima di pasar Gadingrejo masih rendah.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh modal dan lama jam kerja terhadap tingkat pendapatan pedagang kaki lima pada unit pelaksana teknis pasar Gadingrejo tahun 2012/2013. Populasi pedagang kaki lima di pasar Gadingrejo 138 pedagang. Dengan menggunakan rumus *T. Yamane* didapat sampel sebanyak 102 pedagang. Metode yang digunakan adalah penelitian *deskriptif verifikatif* dengan pendekatan *survey*.

Berdasarkan analisis data diperoleh hasil penelitian yang menunjukkan bahwa, (1) Ada pengaruh positif dan signifikan modal kerja terhadap tingkat pendapatan pedagang kaki lima pada unit pelaksana teknis pasar Gadingrejo tahun 2012/2013, (2) Ada pengaruh positif dan signifikan lama jam kerja terhadap tingkat pendapatan pedagang kaki lima pada unit pelaksana teknis pasar Gadingrejo tahun 2012/2013, (3) Ada pengaruh positif dan signifikan modal dan lama jam kerja terhadap tingkat pendapatan pedagang kaki lima pada unit pelaksana teknis pasar Gadingrejo tahun 2012/2013.

Kata kunci: Modal, Lama jam kerja dan Tingkat pendapatan